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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 5 / 2012 
14 de Março de 2012 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES---------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 51, respeitante ao 

dia 13 de Março de 2012, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

63.025,74€ (sessenta e três mil, vinte e cinco euros e setenta e quatro cêntimos); 

Operações de Tesouraria: 77.465,45€ (setenta e sete mil e quatrocentos e sessenta e 

cinco euros e quarenta e cinco cêntimos). 

-----------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------------- 
O Sr. Presidente da Câmara informa que o Sr. Vereador António Cardoso Lopes não 

pode estar presente nesta reunião por motivos profissionais, pelo que se considera 

justificada a sua falta nesta reunião. 

----------------------------------------------------VALNOR-------------------------------------------- ---------  

APROVAÇÃO DE ORÇAMENTO E TARIFÁRIO PARA 2012   

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Valnor, SA., datado de 24 de Fevereiro de 

2012 em que informa que o Orçamento e Projecto de Tarifário desta empresa para o ano 

de 2012, foi aprovado por despacho de 12 de Fevereiro de 2012.  

---------------------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA, C ULTURAL E DESPORTIVA “OS 

AMIGOS DA ESTAÇÃO DE ORTIGA”----------------------- -------------------------------------------

ATLETISMO – TRILHO ARRIBAS DO TEJO MAÇÃO-GAVIÃO – P EDIDO DE APOIO 

Presente ofício da Associação Recreativa, Cultural e Desportiva “Ao Amigos da Estação 

de Ortiga, datado de 16 de Fevereiro de 2012 em que informa sobre prova de atletismo 

a realizar dia 28 de Abril de 2012 no Concelho de Mação e Gavião, em trilhos, estradões 

e estradas. Solicitam autorização para a realização da prova e isenção de taxas e 

licenças. Mais solicitam apoio logístico e seguro para cerca de 300 participantes. A 
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Câmara deliberou por unanimidade autorizar a realização da referida prova, redução de 

50% do valor das taxas, conforme legislação em vigor. Foi ainda deliberado conceder o 

apoio logístico solicitado bem como o seguro para os participantes da prova. 

-----------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA D E ZIMBREIRA------------------

RECONSTRUÇÃO E AMPLIAÇÃO DE SEDE 

Na sequência do pedido da Associação Cultural e Recreativa de Zimbreira, foi presente 

memória descritiva e justificativa relativa ao projecto de reconstrução e ampliação da 

sede da referida associação, elaborado pelos serviços técnicos da Câmara Municipal de 

Mação e que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

Face à informação referida, a Câmara deliberou por unanimidade celebrar um Contrato-

Programa com a Associação Cultural e Recreativa da Zimbreira no valor de 5.000,00€ ( 

cinco mil euros) no âmbito do Regulamento de Atribuição de Subsídios às Associações 

do Concelho de Mação, que será disponibilizado faseadamente, conforme o andamento 

da obra. 

------------CASA DO PESSOAL DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRI OS DE MAÇÃO-----------

PEDIDO DE COLABORAÇÃO 

Presente oficio da Casa de Pessoal dos Bombeiros Voluntários de Mação, datado de 6 

de Março de 2012 em que informa sobre a realização do 3º Concurso de Pesca 

Desportiva, que terá lugar no dia 22 de Abril de 2012, em Alpiarça e solicita colaboração 

da Câmara na oferta de artigo a integrar a lista de prémios. Por unanimidade foi 

deliberado ceder um troféu para a referida prova desportiva. 

--------------------------------CLUBE AUTOMÓVEL DE MAÇÃO---------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

Presente ofício do Clube Automóvel de Mação, datado de 22 de Fevereiro de 2012 em 

que solicita apoio logístico e financeiro para a realização da prova a contar para o 

Campeonato de Portugal de Offroad, nos dias 28 e 29 de Abril de 2012 na Pista da 

Boavista, em Mação. 

Tendo em atenção o momento que o País está a atravessar e em paralelo com o que foi 

deliberado para as outras Associações Desportivas, a Câmara deliberou por 

unanimidade atribuir um subsídio no valor de 4.750,00€ ao Clube Automóvel de Mação 

para apoio à realização da referida prova. Mais foi deliberado que o valor da 

homologação da pista será da responsabilidade da Câmara Municipal de Mação. 

-----------INVENTÁRIO DO MATERIAL PROVENIENTE DA FU NDAÇÃO AGAPE----------

Presente inventário do material proveniente da Fundação AGAPE, que fica anexo aos 
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documentos da presente reunião e que foi detalhadamente apresentado pela Drª Vanda 

Serra, responsável pela elaboração do mesmo. Após análise e discussão do documento 

apresentado, a Câmara deliberou por unanimidade que, em virtude de algum do 

equipamento apresentar algumas deficiências e, tendo em consideração que se trata de 

material clínico, será contactada uma empresa da especialidade que fará uma análise 

dos problemas, dará indicação sobre possibilidade de solução dos problemas 

encontrados, ao que se seguirá a reparação do material que seja possível reparar. 

Mais foi deliberado que, após todo o material se encontrar em condições de ser 

distribuído, o mesmo seja cedido conforme proposta apresentada pela Drª Vanda Serra, 

ficando no Banco de Ajudas Técnicas o restante material. 

-------REGULAMENTO INTERNO DO BANCO DE AJUDAS TÉCNI CAS DE MAÇÃO----- 

Presente proposta de Regulamento Interno do Banco de Ajudas Técnicas que, após ter 

sido devidamente analisado, foi aprovado por unanimidade. 

----------------------------------1ª ALTERAÇÃO ORÇA MENTAL---------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a 1ª Alteração orçamental ao orçamento 

da despesa, referente ao ano de 2012, no valor de 107.500,00 € (cento e sete mil e 

quinhentos euros). 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que esta alteração visa fazer alguns 

ajustamentos necessários ao Orçamento em resultado de algumas situações que 

entretanto se apresentaram, nomeadamente, o reforço da rubrica referente a 

arruamentos pois o valor previsto não é suficiente, a necessidade de adquirir 

equipamento para o CENFIC e reparação de viatura de recolha de resíduos sólidos no 

valor de cerca de 16.000,00€. 

-------------------------------------- BAR THE BEAT  DANCE--------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO TEMPORÁRIA DO HORÁRIO DE ENCERRAMENTO  

Foi apresentado requerimento do proprietário do Bar The Beat Dance, em Cardigos, 

onde solicitou o encerramento do referido bar para as 06h00 nas noites sábado. 

Presente informação dos Serviços Técnicos, que fica anexa aos documentos da 

presente reunião. A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o encerramento do 

estabelecimento referido, nas noites de sábado, para as 06:00 horas, no entanto, a 

Câmara manter-se-á atenta a qualquer problema que possa surgir ou qualquer queixa 

por parte da população decorrentes desta deliberação. 

------------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI------------------------------ 

REQUERENTE: ANA MARGARIDA LOPES TAVARES ROLDÃO 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Ana 

Margarida Lopes Tavares Roldão, registado na Secretaria sob o nº 68, em 17 de 

Fevereiro de 2012, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das 

Áreas Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 30 e 61 da 

secção CJ e nº 9 e 13 da secção CH, ambos da Freguesia de Envendos, a Câmara 

deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se vêem inconvenientes na 

realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a 

constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos prédios 

rústicos com os artigos nº 30 e 61 da secção CJ e nº 9 e 13 da secção CH, ambos da 

Freguesia de Envendos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Manuel Fialho Martins, residente em Ortiga para demolir umas ruínas existentes e 

construir um telheiro destinado a arrecadação com a área de 92 m2 em Ortiga. 

---------------------------- VEREADOR VASCO ESTRELA ----------------------------------------------

FESTA DE SANTA MARIA 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informa que teve uma reunião com representantes dos 

Bombeiros Voluntários de Mação, Filarmónica União Maçaense, Grupo Cultural “Os 

Maçaenses” e Associação Desportiva de Mação no sentido de auscultar a 

disponibilidade das mesmas para a realização da Festa de Santa Maria. Informou ainda 

que, na referida reunião, os Bombeiros Voluntários de Mação se disponibilizaram para 

serem, este ano, os responsáveis pela organização da referida Festa, no que foram 

apoiados pelas outras associações presentes que se disponibilizaram a dar o seu apoio 

àquela associação em caso de necessidade. 

Assim, e considerando as razões que têm motivado o apoio em anos anteriores e 

reforçado com a necessidade dos Bombeiros Voluntários de Mação adquirirem material 

para o novo quartel e em conformidade com os valores que têm sido atribuídos em anos 

anteriores, com o corte que a situação actual do País obriga, o Executivo propõe a 

atribuição de um subsídio de 3.750,00 € (três mil, setecentos e cinquenta euros) aos 

Bombeiros para apoio à realização da Festa de Santa Maria. 
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O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, uma vez que a proposta apresentada passa pelos 

mesmos moldes de anos anteriores, não vai alterar o entendimento que tem tido em 

relação a esta questão. Considera positivo o envolvimento das associações, 

nomeadamente, os Bombeiros Voluntários de Mação pois quanto mais pessoas 

estiverem envolvidas nesta iniciativas mais facilmente elas podem ser asseguradas com 

regularidade. No entanto, e apesar de todas as particularidades já apontadas várias 

vezes, quer da Festa em questão, quer das associações referidas, não lhe parece curial, 

por uma questão de equidade com as outras Festas de Verão e das associações que as 

organizam, que seja dado este apoio financeiro. Considera que a Câmara poderia dar 

apoio logístico à organização da Festa de Santa Maria, na medida em que não existe na 

vila um espaço e instalações preparadas de raiz para este tipo de evento, mas o apoio 

financeiro é uma injustiça para com todas as outras Festas de Verão. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela refere que o apoio é diferente dadas as especificações da 

Festa e das associações envolvidas, pois as mesmas prosseguem fins distintos, o seu 

carácter é diferente das outras, como já foi também referido pelo Sr. Vereador Nuno 

Neto em outras ocasiões. Para além disso, a Câmara tem apoiado financeiramente as 

associações das aldeias do Concelho para que as mesmas tenham as suas instalações 

com condições para poderem realizar as suas Festas de Verão com qualidade. 

Em seguida, o Sr. Vereador Vasco Estrela ausentou-se da reunião, não tendo 

participado na votação da proposta apresentada que foi aprovada por maioria com dois 

votos a favor e o voto contra do Sr. Vereador Nuno Neto. 

PROVA DE PERÍCIA – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela voltou a entrar na reunião e informou que a Prova de 

Perícia que habitualmente se realiza em Mação no mês de Junho ou Julho, este ano 

será realizada no dia 1 de Setembro de 2012. Propõe a atribuição de um subsídio de 

2.000,00€ (dois mil euros) para apoio à realização da referida prova. Esta proposta foi 

aprovada por unanimidade. 

REUNIÃO DO CLAS – CRIAÇÃO DE CANTINA SOCIAL 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que irá ter lugar, amanhã, dia 15 de Março de 

2012, na Câmara, uma reunião do CLAS que reúne as Juntas de Freguesia, as IPSS’s 

do Concelho, o Centro de Saúde, na área da acção social, com o Sr. Director da 

Segurança Social de Santarém. Estas reuniões foram realizadas em todo o Distrito de 

Santarém com o objectivo de apresentar o projecto de criação de Cantinas Sociais em 

todos os Concelhos, aprovado pelo Governo, com o objectivo de apoiar pessoas e 
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agregados familiares com carências alimentares. Neste sentido, realizou-se já há duas 

semanas uma reunião, em Santarém, com os Vereadores responsáveis pela área da 

Acção Social de cada concelho onde foram informados da forma de implantação deste 

projecto. Em cada concelho haverá uma IPSS que ficará responsável pelo fornecimento 

das refeições às pessoas que venham a ser sinalizadas pelas Juntas de Freguesia, 

Serviço de Acção Social ou Segurança Social. Na reunião de amanhã será decidido qual 

a IPSS do Concelho de Mação que ficará responsável pelo fornecimento das refeições 

necessárias no nosso Concelho que serão pagas pelo Governo a 2,50 €/por refeição. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Vereador Vasco Estrela refere que, decorridas três semanas desde o inicio do 

Festival da Lampreia no Concelho de Mação, considera que o balanço é, em geral 

positivo e este será um evento para continuar a realizar-se nos próximos anos se as 

circunstâncias assim o permitirem pois criou alguma animação à nossa restauração e 

alguma publicidade ao Concelho. 

ORGÃOS DISTRITAIS DO PSD 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que foi eleito para os órgãos distritais do Partido 

Social Democrata, com o cargo de tesoureiro daquele órgão. 

ENTREGA DE INFORMAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela entregou resposta ao pedido de informação nº 53, dos Srs 

Vereadores do Partido Socialista, referente ao “Quadro de Pessoal da Câmara de 

Mação”.  

------------------------------------VEREADOR NUNO NETO----------------------------------------------

TDT EM MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre se existe alguma nova informação 

relativamente ao problema do TDT no Concelho de Mação. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que foi recebido oficio do Chefe de gabinete do 

Secretário de Estado Adjunto do Ministro Adjunto dos Assuntos Parlamentares em que 

informou que já foram feitos os ajustes possíveis e o Concelho de Mação ficará com 

45% de cobertura TDT. 

ENCERRAMENTO DO CNO 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre como está o processo de 

encerramento do CNO de Mação. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que o CNO de Mação deve fechar a breve prazo 

e a Câmara ficará atenta para tomar os procedimentos necessários. 
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VENDA DE BEBIDAS ALCOÓLICAS EM CAFÉ 

O Sr. Vereador Nuno Neto informou que foi contactado pelo proprietário do 

estabelecimento “Café da Manhã”, situado junto à escola secundária, que lhe manifestou 

a sua preocupação com o facto de ter sofrido uma quebra acentuada das vendas nos 

últimos meses. E que, perante isso, gostaria que a Câmara lhe permitisse a venda de 

bebidas alcoólicas, pelo menos durante o período de férias escolares, dado que o 

impedimento a que o estabelecimento está sujeito também contribui para a redução das 

suas vendas. Nesse sentido, terá remetido uma carta à Câmara a solicitar autorização 

para a venda de bebidas alcoólicas. 

Perante a situação que lhe foi apresentada, o Sr. Vereador Nuno Neto solicitou um 

esclarecimento sobre o assunto. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que a referida carta deu ontem entrada na 

Câmara pelo que tem conhecimento da mesma. Relativamente à proibição de venda de 

bebidas alcoólicas no estabelecimento referido, o mesmo quando abriu já foi com essa 

condicionante, que vem expressa, inclusivamente, no alvará de licenciamento, e os 

proprietários actuais tinham conhecimento desse facto quando adquiriram o 

estabelecimento. Informou ainda que foi pedido um parecer ao Gabinete Jurídico e a 

outras entidades sobre o assunto, que se aguardam, para posteriormente se responder 

à solicitação dos proprietários. 

HOMENAGEM AO PROFESSOR JOSÉ MAIA 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre se a homenagem ao Prof. José 

Maia se realiza no dia 25 de Abril de 2012 conforme estava previsto. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela refere que seria interessante convidar antigos alunos do 

Prof. José Maia e antigos elementos da ADM que foram treinados por ele, para 

disputarem um jogo de futebol, integrado na cerimónia a realizar e no dia 25 de Abril não 

será possível fazê-lo pois há já várias actividades agendadas que não deixam suficiente 

tempo livre para a realização de uma cerimónia com a dignidade que todos querem que 

tenha, pelo que considera que seria melhor escolher outra data, por exemplo um fim de 

semana de Maio, conforme disponibilidade do próprio Prof. José Maia. 

O Sr. Vereador Nuno Neto concordou com o que foi apontado pelo Sr. Vereador Vasco 

Estrela e que se equacione outro dia, dentro do mês de Maio, para se realizar a referida 

cerimónia de homenagem. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 

RELATÓRIO DA ACTIVIDADE DA CPCJ EM 2011 
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O Sr. Vereador Nuno Neto apresentou o seguinte pedido de informação: 

“Os Vereadores do Partido Socialista vêm requerer a V. Exa., ao abrigo do artigo nº 68, 

alínea s), da Lei nº 169/99 de 18 de Setembro, com a redacção que lhe foi dada pela Lei 

nº 5-A/2002 de 11 de Janeiro, que lhes seja solicitada cópia do Relatório de Actividade 

da CPCJ em 2011.” 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 

APOIOS CONCEDIDOS PELA CMM EM 2011 

O Sr. Vereador Nuno Neto apresentou o seguinte pedido de informação: 

Os Vereadores do Partido Socialista vêm requerer a V. Exa., ao abrigo do artigo nº 68, 

alínea s), da Lei nº 169/99 de 18 de Setembro, com a redacção que lhe foi dada pela Lei 

nº 5-A/2002 de 11 de Janeiro, que, relativamente ao Regulamento de Incentivos à 

Natalidade e Apoio à Família, lhes seja disponibilizada a seguinte informação e relativa 

ao ano de 2011: 

- Incentivos à Natalidade (Artº 4º do Regulamento):  listagem dos beneficiários 

abrangidos, com indicação do respectivo nome, localidade de residência e montante de 

apoio atribuído; 

- Incentivos à Adopção (Artº 5º do Regulamento):  listagem dos beneficiários 

abrangidos, com indicação do respectivo nome, localidade de residência e montante de 

apoio atribuído; 

- Auxílio financeiro à frequência de creche ou simi lar (Artº 6º do Regulamento):  

listagem dos beneficiários abrangidos, com indicação do respectivo nome, localidade de 

residência, escalão onde se insere e montante atribuído; 

- Outros apoios à família (Artº 7º do Regulamento):  listagem dos beneficiários 

abrangidos, com indicação do respectivo nome, localidade de residência e montante de 

apoio atribuído ao abrigo de cada um dos apoios previstos (redução de 50% do IMI, 

redução de 50% na factura da água e saneamento e redução de 50% na utilização de 

equipamentos municipais); 

- Cartão Mação + Vida (Artº 8º do Regulamento):  listagem dos beneficiários 

abrangidos, com indicação do respectivo nome, localidade de residência e montante de 

apoio atribuído; 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 
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forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe Soares, Assistente Técnica, 

subscrevo e assino: 


